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Persiste la insuficiencia de citas en el SAT Veracruz, advierte la Prodecon  

Los contribuyentes tratan de prepararse para las obligaciones fiscales que deberán 

cumplir en el ejercicio fiscal 2023, sin embargo, las citas del Servicio de 

Administración Tributaria son insuficientes, señaló Mario Herrera Téllez, delegado 

de la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente en Veracruz (Prodecon).  

Incluso la fila virtual hace esperar durante meses a los usuarios del SAT, por 

ello Prodecon solicitó la implementación de algún mecanismo de atención que 

permita a los contribuyentes avanzar con lo que necesitarán en 2023, para que no 

se enfrenten a problemas al incurrir en omisiones o incumplimientos. 

Hay cambios de obligaciones que deben hacerse en enero pero algunos 

contribuyentes llevan meses tratando de generar los documentos que necesitan 

pero por falta de citas en el SAT llegarán al primer mes del año sin lo indispensable 

para llevar a cabo las modificaciones que necesitan. 

"Muchos contribuyentes están tratando de prepararse para cumplir con 

las obligaciones fiscales que vienen para el ejercicio 2023. Son quienes tienen que 

presentar su aviso para migrar el régimen simplificado de confianza o hacer algún 

cambio de obligaciones que lo tienen que hacer en enero". 

Algunos necesitan la Constancia de Situación Fiscal o la generación de las 

contraseñas. Otros, como las personas morales requieren la e-firma para cumplir 

con obligaciones como la presentación de la declaración o en caso contrario, serán 

sancionados. 

Recordó que el contribuyente tiene el derecho a que las autoridades le asistan para 

el cumplimiento de sus obligaciones y le faciliten el ejercicio del derecho.  

"Esta situación llega a presentar problemas en los contribuyentes, principalmente 

en dos derechos fundamental. La Prodecon ya emitió un análisis advirtiendo esta 

insuficiencia de las acciones que ha implementado el SAT y se le solicita que nos 

indique que otras acciones va implementar". 

Mario Herrera Téllez, delegado de la Procuraduría de la Defensa del 

Contribuyente, recordó que algunos trámites se pueden obtener por medio de 

internet, sin embargo, falta información del SAT para que el contribuyente utilice los 

canales digitales y no tengan que acudir forzosamente a las instalaciones del 

Servicio de Administración Tributaria. 

 

https://imagendeveracruz.mx/veracruz/persiste-la-insuficiencia-de-citas-en-el-sat-veracruz/50280506
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¿Le debes al SAT? Aprovecha los descuentos de hasta el 100% 

La Prodecon exhorta a los contribuyentes a ponerse al día con sus obligaciones y 

aprovechar descuentos de hasta 100%. 

El número de atenciones ante la Procuraduría de la Defensa del Contribuyente 

(Prodecon), en relación con el Sistema de Administración 

Tributaria (SAT) disminuye drásticamente este mes. 

Israel García Escutia, delegado de Prodecon, dijo que esto se debe a que la gente 

sale de vacaciones o está inmersa en temas de los festejos característicos de estas 

fechas, por lo que deja para después ponerse al día con el pago de sus 

obligaciones. 

El funcionario señaló que por este motivo los contribuyentes se pierden la 

oportunidad de aprovechar ciertos beneficios, como la condonación de multas que 

la Secretaría de Hacienda otorga el último mes del año. 

Último año que habrá descuentos en multas  

Destacó que por última vez será hasta del 100 por ciento, ya que en 2023 no existirá 

más la condonación con este porcentaje, pues el beneficio máximo será del 70 por 

ciento y sólo en determinados casos. 

Recordó que el pasado mes de septiembre se emitió por última vez la ampliación 

de la condonación total, pues muchas personas físicas fueron multadas, y con esto 

pueden solicitar el descuento y resolver su situación, pero solamente tienen el mes 

de diciembre para hacerlo, pues el 2023 ya no estará disponible. 

García Escutia afirmó que el SAT incrementó su recaudación este año, en 

comparación con el 2021, lo que quiere decir que cuentan con más y mejores 

herramientas para seguir fiscalizando al ciudadano, por lo cual proyecta que el año 

siguiente tendrá más elementos para conocer nuestras actividades e ingresos. 

Por ello, señaló, “es necesario que la gente sepa que existe la Prodecon, para 

ayudarlos a evitar que caigan en alguna irregularidad de carácter fiscal, y si ya la 

tienen, ayudarles a buscar una solución”. 

Atención y orientación 

Recordó que esta institución trabaja de lunes a viernes, de nueve de la mañana a 

cinco de la tarde, en horario ininterrumpido durante todo diciembre. 

 

https://sipse.com/novedades-yucatan/le-debes-al-sat-aprovecha-los-descuentos-de-hasta-el-100-438364.html
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El delegado indicó que el ciudadano no debe temer acercarse a exponer su 

situación, pues la Prodecon no es parte del SAT ni de ninguna autoridad fiscal, pues 

aunque forman parte del Gobierno, no tienen la facultad de sancionar ni es su 

objetivo, sino simplemente la orientación, y es del ciudadano de quien depende el 

cumplimiento de las recomendaciones. 

 ¿Dónde se ubica la Prodecon en Yucatán? 

Avenida Paseo Montejo número 442, x 29-A, de Mérida, Yucatán 

Teléfonos: (999) 9-26-33-01/ 800- 611 - 0190 / 551- 205 - 9000 
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Entrevista al Delegado de PRODECON en Oaxaca, Josué Jiménez Guevara , en el 

programa “FM Noticias”, que se transmite por Stereo Uno. Tema: PRODEBOT y 

Libro “Enajenación de bienes o prestación de servicios a través de Internet, 

mediante plataformas tecnológicas, aplicaciones informáticas y similares”. 

(06/12/2022). 

Escuchar 

 

 

Entrevista a la delegada de PRODECON en Durango, Ariadna Angón Alvarado, en 

el programa “Fórmula Noticias”, que se transmite por Radio Formula Durango. 

Tema: PRODEBOT y Libro “Enajenación de bienes o prestación de servicios a 

través de Internet, mediante plataformas tecnológicas, aplicaciones informáticas y 

similares”. (07/12/2022). 

Escuchar 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2022/12-2022/Stereo%20Uno-%20Oaxaca.mp3
https://www.prodecon.gob.mx/audios-entrevistas/2022/12-2022/2022%2012%2007%20Durango%20Radio%20Formula.mp3
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Ratifican a Martínez Dagnino al frente del SAT 

La ratificación de Antonio Martínez Dagnino como jefe del SAT recibió 242 votos a 

favor.  El pleno de la Cámara de Diputados ratificó a Antonio Martínez Dagnino como 

titular del Servicio de Administración Tributaria (SAT). El nombramiento quedó 

avalado por mayoría de 242 votos a favor, 208 en contra y cero abstenciones. 

 

 

Diputados ratifican a Antonio Martínez Dagnino como nuevo jefe del SAT 

El Pleno de la Cámara de Diputados aprobó, en 1 hora y 10 minutos, el dictamen 

de la Comisión de Hacienda y Crédito Público y ratificó con 242 votos a favor, 208 

votos en contra y cero abstenciones el nombramiento de Antonio Martínez 

Dagnino como nuevo jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

Ratifican diputados al titular del SAT y otros altos funcionarios de Hacienda 

La Cámara de Diputados reviso y aprobóa en el Pleno, los nombramientos de altos 

funcionarios de la Secretaría de Hacienda (SHCP), previamente procesados en 

comisiones. 

 

La Comisión de Hacienda ratificó la designación hechas por el Presidente de la 

República para encabezar el Servicio de Administración Tributaria (SAT), que desde 

hace semanas está a cargo de Antonio Martínez Dagnino.  También se refrendados 

los nombramientos de Armando Ramírez Sánchez, como Administrador General de 

Grandes Contribuyentes; y de Gari Gevijoar Flores Hernández González, como 

Administración General de Recaudación. 

 

 

 

 

 

 

https://eluniversal.pressreader.com/search?query=SAT&newspapers=2053&startDate=2022-12-14&stopDate=2022-12-14&hideSimilar=1&type=2&state=3
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Diputados-ratifican-a-Antonio-Martinez-Dagnino-como-nuevo-jefe-del-SAT-20221213-0077.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Diputados-aprueban-nombramiento-de-Antonio-Martinez-Dagnino-como-nuevo-titular-del-SAT-20221206-0075.html
https://www.eleconomista.com.mx/economia/Diputados-aprueban-nombramiento-de-Antonio-Martinez-Dagnino-como-nuevo-titular-del-SAT-20221206-0075.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2022/12/13/ratificaran-diputados-al-titular-del-sat-otros-altos-funcionarios-de-hacienda-575102.html
https://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/9/23/que-paso-entre-youtube-la-camara-de-diputados-566223.html
http://mvsnoticias.com/entrevistas/2022/10/18/el-sat-tiene-cinco-anos-para-auditar-cualquier-declaracion-568931.html
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Luz verde en San Lázaro para Martínez Dagnino en el SAT 

En una votación dividida, marcada por la ausencia de 33 diputados de Morena, PT 

y PVEM, la Cámara de Diputados ratificó ayer el nombramiento de Antonio Martínez 

Dagnino como jefe del Servicio de Administración Tributaria (SAT). 

 

 

Pacto fiscal global debe mejorar 

El pacto fiscal global puede mejorar, sostienen la Comisión Independiente para la 

Reforma de la Fiscalidad Corporativa Internacional (ICRICT) porque el acuerdo 

alcanzado por los Estados miembros de la Unión Europea para aplicar el 

componente del 15 por ciento de imposición mínima efectiva pude ofrecer más para 

los países en desarrollo.  

 

 

Teje Segalmex red de firmas fantasma 

La empresa Film & Marketing 18k, que fue utilizada para transferir millones de pesos 

en aportaciones o "moches" de proveedores de Diconsa, está vinculada a una 

compañía oficialmente declarada como "fantasma" y a una empresa que 

acondicionó las oficinas centrales de Segalmex en Zacatecas. 

 

 

Cómo saber si mi compra en el Buen Fin fue ganadora en el sorteo millonario del 

SAT 

Tras finalizadas las ofertas del Buen Fin, el Servicio de Administración Tributaria 

(SAT) ya seleccionó a los ganadores del gran sorteo millonario. Los participantes 

fueron todos aquellos que compraron con su tarjeta en alguna tienda física o en 

línea durante la temporada. 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/14/economia/luz-verde-en-san-lazaro-para-martinez-dagnino-en-el-sat/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://impuestum.com/noticias/3213/Pacto+fiscal+global+debe+mejorar+
https://busquedas.gruporeforma.com/reforma/BusquedasComs.aspx
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/14/como-saber-si-mi-compra-en-el-buen-fin-fue-ganadora-en-el-sorteo-millonario-del-sat/
https://www.infobae.com/america/mexico/2022/12/14/como-saber-si-mi-compra-en-el-buen-fin-fue-ganadora-en-el-sorteo-millonario-del-sat/
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¿Cómo darse de alta en el SAT? 5 cosas que no sabías 

Las 5 cosas que debes saber antes de darte de alta en el SAT 

1. Define qué tipo de contribuyente eres 

Para fines fiscales, es importante que decidas si realizarás tus 

actividades económicas como persona física o persona moral.  

 

 
Retrasos en SAT frenan empleo para migrantes 

Los operativos especiales del Servicio de Administración Tributaria (SAT) y el 

Instituto Nacional de Migración para dar de forma masiva documentos a migrantes 

no han prosperado, por lo que la iniciativa privada sigue imposibilitada para 

contratar a los miles de extranjeros que esperan en Juárez, denunció José Mario 

Sánchez Soledad, presidente de la Confederación Patronal de la República 

Mexicana (Coparmex).  

 

SAT: ¿Cuánto dinero de IMPUESTOS debo pagar por recibir el AGUINALDO? 

Durante los últimos años el tema de los impuestos para las personas morales ha 

sido un gran tema de debate. Sin embargo, muchos se preguntan si tienen que 

pagar impuestos al SAT por recibir el aguinaldo y cuánto dinero se debe entregar.  

 

https://www.excelsior.com.mx/comunidad/como-darse-alta-5-cosas-sabias-sat/1558465
https://www.excelsior.com.mx/nacional/llaman-a-preservar-autonomia-de-tfja/1558147
https://diario.mx/juarez/retrasos-en-sat-frenan-empleo-para-migrantes-20221213-2002892.html
https://www.heraldodeportes.com.mx/tendencias/2022/12/13/sat-cuanto-dinero-de-impuestos-debo-pagar-por-recibir-el-aguinaldo-48965.html
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Teletón obtendrá 65% del total de presupuesto para ONG´s en BC 

Mexicali, BC. Televisa, a través de la Fundación Teletón México A. C., obtendrá el 

65 por ciento de todo el presupuesto que el gobierno del estado tiene asignado para 

los organismos no gubernamentales en el año 2023. 

 

 

'Nadie frenará presupuesto': Martí Batres 

El Secretario de Gobierno, Martí Batres, descartó que los diputados panistas 

detengan la aprobación del presupuesto de la ciudad. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/13/estados/teleton-obtendra-65-del-total-de-presupuesto-para-ongs-en-bc/
https://www.reforma.com/nadie-frenara-presupuesto-marti-batres/ar2520782
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MODIFICACIONES a las Disposiciones de carácter general en materia de servicio 

a los usuarios de los sistemas de ahorro para el retiro. 

ÚNICO.- Se MODIFICAN: la denominación del Capítulo V y sus secciones I y V en 

el índice y el texto de las disposiciones, así como los artículos 2, párrafo primero; 6; 

10, fracción I, inciso b); 13 inciso b); 14; 19; 21 párrafo segundo; 24 párrafo primero; 

27, fracciones III y IV; 28 fracción II; 39, fracción II; 40; 54; 55; 56 y 57, así como 

se DEROGAN las Secciones II, III y IV en el índice y el texto de las disposiciones 

agregándose la leyenda derogatoria respectiva en su encabezados y articulado, así 

como los artículos 2, fracciones V, VI, XIII y XIX, para quedar como sigue: 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5674293&fecha=14/12/2022
https://dof.gob.mx/nota_detalle.php?codigo=5674293&fecha=14/12/2022
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Aumento en alimentos se moderó en noviembre a 12.54%, pero sigue presión 

Si bien la inflación en alimentos se desaceleró en noviembre, luego de cinco meses 

acelerándose, estos productos, considerados como básicos para el bienestar de los 

ciudadanos, continúan presionando el bolsillo de los mexicanos, de acuerdo con los 

últimos datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). 

 

 

Suman 450 nuevos permisos para gasolineras durante 2022, su mayor nivel desde 

2017 

La Comisión Reguladora de Energía (CRE) ha otorgado 450 nuevos permisos para 

estaciones de servicio de combustibles durante 2022, lo que representa su mayor 

nivel desde 2017. 

 

 

‘Plan B’ en reforma electoral manda señal negativa: IP 

Expertos en finanzas y representantes del sector privado coincidieron en que la 

aprobación del Plan B de la reforma electoral del presidente Andrés Manuel López 

Obrador, dará una señal negativa a los inversionistas. 

 

 

Cofece tiene nueva comisionada; Senado ratifica a Andrea Marván 

La Comisión Federal de Competencia Económica (Cofece) anunció este martes que 

Andrea Marván Saltiel tomará posesión como comisionada por un periodo de nueve 

años, luego de ser ratificada por el pleno del Senado de la República. 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Aumento-en-alimentos-se-modero-en-noviembre-a-12.54-pero-sigue-presion-20221213-0138.html
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/12/13/suman-450-nuevos-permisos-para-gasolineras-durante-2022-su-mayor-nivel-desde-2017/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/12/13/suman-450-nuevos-permisos-para-gasolineras-durante-2022-su-mayor-nivel-desde-2017/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/12/13/plan-b-de-reforma-electoral-enviara-una-senal-negativa-a-inversionistas-y-afectara-el-crecimiento-economico-imef/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/12/13/cofece-tiene-nueva-comisionada-senado-ratifica-a-andrea-marvan/
https://www.elfinanciero.com.mx/opinion/carlos-mena/2022/12/07/sobre-el-nombramiento-de-comisionados-en-cofece-e-ift/
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Jóvenes, ‘apáticos’ en hacer carrera en una empresa: Tres de cada 10 no duran 

más de 3 años 

En la actualidad, los jóvenes cambian rápido de empleo, en busca de mejores 

condiciones laborales, contrario a la práctica de las generaciones pasadas que 

buscaban hacer carrera en una empresa. 

 

 

Aprueba Pemex plan para reducir la emisión de contaminantes 

Villahermosa, Tab. Petróleos Mexicanos (Pemex) anunció inversiones por 11 mil 

971 millones de dólares —monto que equivale a un tercio de la inversión extranjera 

directa que llegó al país este año— para reducir la emisión de emisiones de efecto 

invernadero, que contribuyen al cambio climático. 

 

 

Anticipa la Sener un aumento en el precio del gas natural en enero 

Por las bajas temperaturas que se prevén para la temporada invernal, la Secretaría 

de Energía (Sener) estima que en enero de 2023 el precio del gas natural se ubique 

casi en 7.5 dólares por millón de BTU. 

 

 

Las 5 mejores ciudades grandes, medianas y pequeñas para trabajar en México 

En el norte del país está la mayoría de las ciudades mexicanas con las mejores 

condiciones laborales; son más competitivas en salarios, jornadas y formalidad. El 

Valle de México, en cambio, no figura como uno de los mejores lugares para las 

personas trabajadoras. 

 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/12/13/jovenes-apaticos-en-hacer-carrera-en-una-empresa-tres-de-cada-10-no-duran-mas-de-3-anos/
https://www.elfinanciero.com.mx/economia/2022/12/13/jovenes-apaticos-en-hacer-carrera-en-una-empresa-tres-de-cada-10-no-duran-mas-de-3-anos/
https://www.elfinanciero.com.mx/tags/empleo/
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/14/economia/aprueba-pemex-plan-para-reducir-la-emision-de-contaminantes/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/14/economia/anticipa-la-sener-un-aumento-en-el-precio-del-gas-natural-en-enero/?from=page&block=economia&opt=articlelink
https://www.eleconomista.com.mx/capitalhumano/Las-5-mejores-ciudades-grandes-medianas-y-pequenas-para-trabajar-en-Mexico-20221213-0073.html
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Fed subiría hoy, en su última reunión del año, 50 pb la tasa 

La Reserva Federal (Fed) de Estados Unidos comenzó ayer 13 de diciembre, su 

reunión de política monetaria de dos días, durante la cual se espera modere los 

incrementos de tasas de interés tras los datos positivos de inflación. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

https://www.eleconomista.com.mx/economia/Fed-subiria-hoy-en-su-ultima-reunion-del-ano-50-pb-la-tasa-20221213-0123.html
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López Obrador encabezará homenaje a Miguel Barbosa en Puebla 

El presidente Andrés Manuel López Obrador confirmó que se realizará un homenaje 

al fallecido gobernador de Puebla, Miguel Barbosa y lamentó su muerte ocurrida el 

pasado martes. 

 

 

Falleció el gobernador Miguel Barbosa 

Puebla.— Luis Miguel Barbosa Huerta, gobernador de Puebla, falleció ayer en la 

Ciudad de México a los 63 años. Oficialmente no se dieron a conocer las causas de 

muerte. 

 

 

Fue idea de Barbosa marchar por la 4T, dice AMLO 

El Presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que fue de Miguel Barbosa, la 

idea de organizar la marcha a favor de la Cuarta Transformación.  

 

 

Hoy se discute en el Senado dictamen sobre "plan b" de la reforma electoral 

En cumplimiento estricto del procedimiento legislativo, el “plan b’’ de reforma 

electoral será sometido a la discusión y votación del pleno de la Cámara de 

Senadores en la sesión ordinaria de hoy, previo trámite de primera lectura. 

 

 

 

 

 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/lopez-obrador-encabezara-homenaje-a-miguel-barbosa-en-puebla/1558647
https://www.excelsior.com.mx/nacional/miguel-barbosa-que-es-diabetes-enfermedad-que-padecia-el-gobernador/1558508
https://www.excelsior.com.mx/nacional/miguel-barbosa-que-es-diabetes-enfermedad-que-padecia-el-gobernador/1558508
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20221214
https://www.reforma.com/fue-idea-de-barbosa-marchar-por-la-4t-dice-amlo/ar2521106?v=3
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Hoy-se-discute-en-el-Senado-dictamen-sobre-plan-b-de-la-reforma-electoral-20221214-0024.html
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Reforma electoral: Adela Ramos, diputada de Morena que votó en contra, denuncia 

persecución 

Adela Ramos Juárez, diputada federal de Morena, denunció que es amenazada por 

su coordinador parlamentario, Ignacio Mier, por haber votado en contra de la 

reforma constitucional en materia electoral, y lo acusó de crear una “campaña de 

odio en su contra”. 

 

 

Afinan aplanadora; votarían a ciegas 'Plan B' contra INE 

Morena y aliados en el Senado se perfilan para aprobar por mayoría simple el "Plan 

B" electoral, que debilita la estructura administrativa del Instituto Nacional Electoral 

(INE) rumbo al proceso de 2024. 

 

 

Pondrá INE freno a funcionarios en elecciones 

Ante el constante activismo de funcionarios, especialmente de Morena, en los 

últimos procesos electorales, el INE los obligará a conducirse 

con imparcialidad, neutralidad y equidad en los del 2023 y 2024. 

 

 

MORENA ARRANCA ARRIBA EN INTENCIÓN DE VOTO EN EDOMEX 

A seis meses de la elección, el partido con su abanderada Delfina Gómez se 

encamina a ganar la gubernatura frente a la oposición con o sin alianza, muestra 

encuesta de Enkoll para EL UNIVERSAL. 

A seis meses de la contienda electoral en el Estado de México, la primera encuesta 

de Enkoll para EL UNIVERSAL reveló que la senadora Delfina Gómez arrasaría en 

la elección para la gubernatura de la entidad frente a la oposición con o sin alianza. 

 

 

https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/12/13/reforma-electoral-adela-ramos-diputada-de-morena-que-voto-en-contra-denuncia-persecucion/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/12/13/reforma-electoral-adela-ramos-diputada-de-morena-que-voto-en-contra-denuncia-persecucion/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/12/12/plan-b-de-reforma-electoral-es-aprobado-en-comisiones-avanza-al-pleno-del-senado/
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/12/12/plan-b-de-reforma-electoral-es-aprobado-en-comisiones-avanza-al-pleno-del-senado/
https://www.reforma.com/afinan-aplanadora-votarian-a-ciegas-plan-b-contra-ine/ar2520983?v=4
https://www.reforma.com/pondra-ine-freno-a-funcionarios-en-elecciones/ar2520985?v=2
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Debe FGR revelar información a detalle sobre ciberataques 

El INAI instruyó para que la FGR dé a conocer la información referente al número 

de casos de ciberataques que se han presentado desde el sexenio de Enrique Peña 

Nieto y hasta agosto de este año. 

 

 

Cooperación sí, injerencia no, dice AMLO a EU 

Ante la publicación de un reportaje del New York Times en el que se detalla cómo 

se ha destruido la cooperación bilateral en en combate al narcotráfico, el 

Presidente Andrés Manuel López Obrador arremetió en contra de la prensa 

estadounidense y aseveró que con el Gobierno de Joe Biden hay cooperación, pero 

México no permite injerencismo. 

 

 

México pausa la relación con Perú y apoya a Castillo 

Ciudad de México/San José.— El presidente Andrés Manuel López Obrador abrió 

un frente de conflicto con el gobierno de la presidenta Dina Boluarte de Perú, al 

expresar su reconocimiento al destituido mandatario Pedro Castillo y poner “en 

pausa” las relaciones. 

 

 

“NO TENGO NADA QUE VER CON LOS MOREIRA NI CON EL PRI” 

El senador y virtual candidato de Morena a la gubernatura de Coahuila, Armando 

Guadiana, defiende su triunfo en las encuestas internas del partido y rechaza que 

sea un aspirante a modo del PRI, como acusó el subsecretario de Seguridad, 

Ricardo Mejía Berdeja. 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/politica/Debe-FGR-revelar-informacion-a-detalle-sobre-ciberataques-20221214-0004.html
https://www.reforma.com/cooperacion-si-injerencia-no-dice-amlo-a-eu/ar2521112
https://eluniversal.pressreader.com/el-universal/20221214
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Expertos prevén sexta ola de Covid “mucho más leve” 

En esta temporada invernal el virus predominante es la influenza, por encima del 

Covid, dijeron expertos.  En México se ha registrado un aumento de casos de Covid-

19, influenza y otras enfermedades respiratorias; sin embargo, no se prevé que se 

incrementen las hospitalizaciones, ya que la sexta ola será “mucho más leve”, de 

acuerdo con especialistas; no obstante, advirtieron que puede haber una saturación 

de servicios ambulatorios y sobrecarga de trabajo para el personal de salud. 

 

 

Piden a jóvenes no “quitar” vacunas a grupos en riesgo 

Hugo López-Gatell, subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, llamó a 

los jóvenes saludables a no acudir a vacunarse contra la influenza, pues “le quita la 

oportunidad” a las personas que “realmente” se benefician con estas dosis, como 

adultos mayores, embarazadas, niños y personas con enfermedades. 
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Refuerza Texas control fronterizo 

Las autoridades de Texas tomaron medidas ayer para inspeccionar las entradas por 

un cruce internacional en El Paso, en medio de un repunte en el ingreso ilegal 

de migrantes a territorio estadounidense en los últimos meses.  

 

 

Dice Boluarte que hablará con AMLO, Petro, Arce y Fernández 

La nueva Presidenta de Perú, Dina Boluarte, aseguró que hablará con los líderes 

regionales que salieron en defensa de su predecesor encarcelado, luego de que el 

mexicano Andrés Manuel López Obrador anunciara una pausa en las relaciones y 

condenara la destitución de Pedro Castillo. 

 

 

Urge Castillo a frenar represión contra manifestantes 

El ex Presidente peruano Pedro Castillo exhortó a militares y policías a suspender 

la represión de las manifestaciones que exigen elecciones generales y su liberación, 

y en las que han muerto siete personas, al menos de menores de edad.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/refuerza-texas-control-fronterizo/ar2520869
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DESBALANCE  

El Buen Fin, ¿llegó a su fin? 

A casi un mes de El Buen Fin en su edición 2022, nos hacen ver que continúa siendo 

todo un misterio el dato de las ventas registradas. Nos cuentan que dado que todo 

mundo se está echando la bolita para dar la información, pues Concanaco-Servytur, 

de Héctor Tejada, indica que le corresponde a la Secretaría de Economía y ésta 

dependencia a su vez señala al Servicio de Administración Tributaria (SAT), la que 

se animó a revelar la cifra fue la Asociación Mexicana de Ventas Online que tiene 

como presidente a Eric Pérez-Grovas. Resulta que dio como monto de ventas 134 

mil 400 millones de pesos con un crecimiento de 23% en cuatro días frente a los 

siete del año pasado, cuando se esperaba rebasar la meta de 195 mil millones de 

pesos. Se confirma que el uso del efectivo disminuyó casi a la mitad en cinco años 

y que el medio de pago principal fueron las tarjetas, pese a las crecientes tasas de 

interés. 

 

HISTORIAS DE NEGOCEOS 

MARIO MALDONADO 

Este martes volvió a correr como pólvora la posible fusión entre izzi y Megacable 

propuesta por Televisa. La intención, ha dicho la compañía de Emilio Azcárraga, es 

crear una nueva proveedora de servicios de triple play: voz, datos y video. 

La noticia disparó el precio de las acciones de ambas empresas. Televisa subió 

hasta 10% al inicio de la jornada y terminó con un aumento de 6.4%. Megacable 

cerró con una ganancia de 13.1%. A los inversionistas les gusta la operación que 

se ha intentado desde hace por lo menos 10 años. 

La oferta al consejo de Megacable habría salido de Grupo Televisa en noviembre y, 

si bien hubo intentos de acercamiento desde hace tiempo, esta es la primera vez 

que se tiene conocimiento de una oferta pública a los accionistas de la empresa de 

la familia Bours. 
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DINERO 

La oficina de impuestos 

Ya rindió protesta ante la Cámara de Diputados el nuevo jefe del SAT (Servicio de 

Administración Tributaria), Antonio Martínez Dagnino, propuesto por el presidente 

López Obrador. Contó con 242 votos en favor, de Morena y aliados; 208 en contra, 

de la oposición, y cero abstenciones. Lleva el aval de su ex jefa Raquel Buenrostro. 

Los diputados que votaron en contra van a ser los primeros en ir a tocarle la puerta 

en busca de favores ahora que en enero comience la temporada de impuestos. 

 

TEMPLO MAYOR 

F. BARTOLOME 

MIENTRAS en Puebla las campanas doblan por Miguel Barbosa, los morenistas no 

van a esperar para iniciar la grilla. Tanto el diputado Ignacio Mier como el 

senador Alejandro Armenta ya empezaron a moverse para el relevo al frente de la 

gubernatura. 

 

AMBOS legisladores tienen en la mira suceder a Barbosa, pero no como interinos, 

sino en la elección de 2024. Es por eso que les resulta especialmente importante 

que quien quede a cargo del gobierno les allane el camino. Y por lo que se escucha 

entre quienes van a pedir milagros a la Capilla del Rosario, un personaje clave en 

el nombramiento del sustituto es el priista Jorge Estefan Chidiac. 

 

CON TODO y que el Congreso poblano es dominado por Morena, dicen que el viejo 

lobo tricolor puede ser fiel de la balanza a la hora de las definiciones. Cosa de 

recordar que Armenta era el fiel escudero del "góber precioso" Mario Marín, 

mientras que Mier era cercanísimo de Melquiades Morales. Así que más vale que 

los poblanos se encomienden a todos los ángeles que adornan su catedral. 

 

 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2022/12/14/economia/dinero-la-manifestacion-rosa-no-dio-color-se-esfuma-la-mitad-de-la-fortuna-de-elon-musk-toma-posesion-el-nuevo-jefe-del-sat/?from=homeonline&block=ultimasnoticias
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JAQUE MATE 

SERGIO SARMIENTO 

La inconstitucional 

Uno podría suponer que la primera preocupación de un legislador que esté 

trabajando en una nueva ley secundaria sería evitar que ésta tenga aspectos 

inconstitucionales. No en nuestro país. En el afán por obedecer las órdenes del 

"señor Presidente", y en coincidencia con la filosofía del "y que no me vengan con 

que la ley es la ley", los senadores están aprobando una nueva legislación electoral 

secundaria a sabiendas de que es inconstitucional. 

 

No lo digo yo. Ricardo Monreal, coordinador de los senadores de Morena, doctor en 

derecho por la UNAM, identificó 21 "bloques" de inconstitucionalidad en la iniciativa 

del Presidente, que se aprobó con dispensa de trámites, sin dar tiempo siquiera 

para leerla, en la Cámara de Diputados. En el Senado, Monreal trató de que sí se 

discutiera y se enmendaran sus aspectos inconstitucionales, pero el secretario de 

Gobernación, Adán Augusto López, violando la autonomía de la Cámara, ordenó 

que 15 de los 21 fragmentos con problemas de inconstitucionalidad fueran 

aprobados por la mayoría oficialista. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reforma.com/la-inconstitucional-2022-12-14/op239674?pc=102


                                                                                                                                                                                    

37 
 

 

 

BAJO RESERVA 

Jaloneos en Morena por el Plan B 

La decisión de programar hasta hoy la discusión y votación del Plan B de la reforma 

electoral, nos cuentan, se tomó para dar tiempo a obtener respuesta del presidente 

Andrés Manuel López Obrador sobre un tema fundamental: el senador Ricardo 

Monreal “encorchetó” los artículos relacionados con la reorganización administrativa 

del INE, pues ha advertido que se atentaría contra la autonomía y la operatividad 

del instituto. Don Ricardo asegura que aún no define su voto y se prevé que la de 

hoy sea una sesión maratónica, con infinidad de reservas de senadores incluso de 

la misma bancada de Morena, pues nos dicen que varios han expresado su 

desacuerdo con muchos de los términos de la minuta. Hoy se verá si todo queda en 

fintas o se abren grietas en la fracción morenista. 

 

 

FRENTES POLÍTICOS 

Paso al frente. Leonel Cota Montaño, director de Segalmex, tiene cosas buenas que 

decir, como que México cuenta con un stock histórico de más de 200 mil toneladas 

de maíz; pero también tiene que aclarar a los legisladores los supuestos casos de 

corrupción en Seguridad Alimentaria Mexicana. La presencia del funcionario se 

había complicado debido a que Morena no dejaba pasar el formato de 

comparecencia, por lo que Cota Montaño tuvo que ser informado oficialmente de 

que debe acudir a la Cámara de Diputados hoy miércoles, un día antes del cierre 

del periodo ordinario de sesiones. Se le convocó a una “mesa de trabajo” con la 

Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la Federación. Para el caso es lo 

mismo: a explicar qué está sucediendo. 
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JORGE FERNÁNDEZ MÉNENDEZ 

El laboratorio Coahuila 

Morena decidió impulsar la candidatura del senador Armando Guadiana en 

Coahuila, a partir de encuestas que dejaron en una lejana tercera posición al 

subsecretario de Seguridad Ciudadana, Ricardo Mejía Berdeja. En segundo lugar, 

quedó el expanista Fernando Salazar. Pero la novedad no es ésa, porque las 

encuestas previas ya mostraban que el senador Guadiana era, en Coahuila, mucho 

más conocido que el subsecretario Mejía, sino que éste desconoció el resultado de 

las encuestas de Morena alegando que habían estado “amañadas” e incluso 

dejando trascender, vía personajes cercanos, que estaría considerando una 

candidatura vía el Partido Verde y el PT o en alianza entre ambos. 

 

PASCAL BELTRÁN DEL RÍO 

Puebla, dolor de muelas para el oficialismo 

Otra vez en diciembre y otra vez Puebla. Por segunda ocasión en menos de cuatro 

años, el estado conoció el deceso de quien ocupaba la gubernatura. 

 

 

LEO ZUCKERMANN 

La salud mental en las escuelas después de la pandemia 

En Es la hora de opinar, el programa que conduzco en FOROtv, hice una mesa con 

especialistas en educación para evaluar el regreso a clases presenciales después 

de la pandemia. Ha pasado ya un semestre completo que los estudiantes retornaron 

a las aulas y me parecía un periodo sensato para saber qué ha pasado durante este 

tiempo. Yo pensé que el tema central sería el rezago educativo como consecuencia 

de los dos años en que niños y jóvenes se quedaron en sus casas tomando clases 

vía remota. Para mi sorpresa, no fue así. Desde luego que los estudiantes se 

retrasaron en los contenidos que debieron aprender, pero el asunto crítico no fue 

éste sino la salud mental de los educandos después de la pandemia. 
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https://www.excelsior.com.mx/opinion/leo-zuckermann/la-salud-mental-en-las-escuelas-despues-de-la-pandemia/1558611


                                                                                                                                                                                    

39 
 

 

JOAQUÍN LÓPEZ DÓRIGA 

Coahuila, un senador muy carbón 

Durante más de un año, todos los jueves, el presidente López Obrador dio reflector 

al subsecretario de Seguridad, Ricardo Mejía, a quien presentaba en la mañanera 

con una aspiracionista sección, Impunidad Cero, desde donde comenzó a construir 

su candidatura para el gobierno de Coahuila dando, además, la impresión que era 

su apuesta. 

TRASCENDIO 

Que en el contexto de la discusión de la reforma electoral en el Senado, en el INE 

dicen que ya comenzó la desbandada de funcionarios que buscan aprovechar las 

actuales condiciones de retiro, gente cercana al presidente, Lorenzo Córdova, y al 

consejero Ciro Murayama. El director ejecutivo del Registro Federal de 

Electores, René Miranda Jaimes, y el coordinador de Asuntos 

Internacionales, Manuel Carrillo Poblano, anunciaron que se apegarán al programa 

voluntario y ya no se esperarán a averiguar si cambian las condiciones laborales del 

instituto. 

CARLOS PUIG 

El berrinche, la encuesta, el futuro 

Ricardo Mejía Berdeja confesó ayer que no confió nunca en el método propuesto 

por Andrés Manuel López Obrador para elegir candidato de Morena para la 

gubernatura de su estado, Coahuila, la encuesta hecha por su partido. 

HÉCTOR AGUILAR CAMIN 

Memorias guadalupanas 3 

El permiso de Roma en 1887 para coronar a la Virgen de Guadalupe Reina de 

México, a imitación de la Virgen de Lourdes, hecha reina de Francia en 1876, desató 

una polémica en la Iglesia. El mismísimo canónigo de la capilla del Tepeyac, Vicente 

de Paul Andrade, se opuso con vehemencia a la idea. 
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CARLOS MARIN 

El Doctor Muerte vuelve a atacar 

En Nuevo León se anunció nuevamente la obligatoriedad del uso de cubrebocas en 

espacios cerrados debido al aumento de contagios de covid. Aprovechando que 

está aquí el doctor Alcocer, le pregunto si ante este repunte que se está registrando 

a nivel nacional están considerando hacer obligatorio este uso en todo el país. 

 

CONFIDENCIAL 

¿Para febrero, leyes electorales? 

“¡Hay tiempo!, ¡hay tiempo!”, fue la frase la tarde de ayer en la burbuja del círculo 

más cercano a la coordinación parlamentaria de Morena en San Lázaro. De no 

alcanzar este miércoles y mañana jueves para procesar lo que se avale en el 

Senado, “podríamos irnos hasta febrero; no pasa nada, hay tiempo”, deslizaron 

morenistas, voces a las que se unieron, obviamente, legisladores del PVEM y PT. 

“Todo es de pronóstico reservado”, “no se sabe nada de lo que pueda suceder”, 

deslizó también el panista Santiago Creel, presidente de la Cámara baja. -¿Periodo 

extra en enero? –se le cuestionó. -Imposible, se requieren dos terceras partes en la 

Comisión Permanente –estimó–, y coincidió en que “lo mejor es que sea en febrero”. 

ENRIQUE QUINTANA 

Se frena el consumo 

El consumo interno de nuestro país comienza a dar signos de agotamiento después 

de muchos meses de crecimiento sostenido. 

 

DARÍO CELIS 

IFT regala quitas 

ALGO EXTRAÑO ESTÁ pasando al interior del Instituto Federal de 

Telecomunicaciones (IFT). Con mucho sigilo están perdonando multas de cientos 

de millones de pesos a operadores. 

 

 

 

https://www.milenio.com/opinion/carlos-marin/el-asalto-la-razon/el-doctor-muerte-vuelve-a-atacar
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RAYMUNDO RIVA PALACIO 

Barco a la deriva 

López Obrador conduce el país como si fuera un barco a la deriva, desatendiendo 

lo que los instrumentos le indican de las tormentas que se acercan o las ignora 

 

SALVADOR CAMARENA 

Ni que fuera concierto de Bad Bunny 

Nos formamos desde anoche, para ser los primeros en votar. ¡No es justo! Ahora 

nos dicen que nuestra credencial está clonada. Pero si yo la saqué en el módulo del 

INE el año pasado. Es más, tardaron un montón en darme la cita, y ¿me salen con 

que no puedo votar? 

 

PABLO HIRIART 

El divorcio imposible 

La relación México-Estados Unidos es aún más complicada que la de un matrimonio 

mal avenido, pues este último tiene el recurso del divorcio que existe en la ley desde 

los tiempos de Venustiano Carranza. 
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Roberto Aguilar 

Televisa + Megacable, positivos fundamentos  

En la sesión de ayer, las acciones de Megacable ganaron más de 13%, su mayor 

avance diario desde octubre de 2008, un claro aval de accionistas e inversionistas 

sobre la propuesta que Grupo Televisa puso sobre la mesa para fusionar su unidad 

de negocio de cable y banda ancha con las operaciones de Megacable, y crear no 

sólo un operador mucho más sólido desde el punto de vista tecnológico y financiero 

con ingresos acumulados proforma por hasta 75 mil millones de pesos hasta el 

tercer trimestre, y más de 11 millones de suscriptores, sino la oportunidad de 

convertirse en un verdadero contrapeso a Telmex que mantiene su dominancia de 

los servicios de internet y telefonía fija en México, porque la nueva empresa 

generaría mayor competencia, mejores y precios más justos, en beneficio de todos 

los usuarios. Pero pese a todas las ventajas, inexplicablemente el Consejo de 

Administración de Megacable, encabezado por Francisco Javier Robinson Bours, 

rechazó la oferta, pese a los evidentes beneficios y a una reacción muy positiva de 

sus acciones. Tras la negativa a su propuesta, Grupo Televisa emitió un 

comunicado para informar la respuesta de Megacable y destacó que las primeras 

versiones de la potencial transacción reflejan que el mercado “claramente entiende 

la lógica industrial de la fusión”, además informó que recibió consultas de diversos 

accionistas de Megacable y que seguirán buscando a la empresa para aprovechar 

juntos la atractiva oportunidad. 

 

 

Pepe Grillo 

Que la SCJN levante el tiradero 

La orden fue sacar la reforma electoral antes de las posadas, que arrancan este 

viernes. En esas andan los senadores de la coalición gobernante. 
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Federico Arreola 

Lo único cierto es que AMLO tiene palabra y habrá encuesta 

Todo el mundo decía —y probablemente era cierto— que Ricardo Mejía Berdeja era 

el preferido por AMLO para quedarse con la candidatura de Morena al gobierno 

de Coahuila. 

 

Rozones 

López-Gatell, tan lejos de Dinamarca 

Con la novedad de que el subsecretario Hugo López-Gatell enfatizó ayer que la 

vacunación contra la influenza que lleva a cabo el sector Salud no es de uso 

generalizado, sino que está destinada a adultos mayores de 60 y a menores de 

cinco años. Lo hizo así durante la mañanera porque, señaló, “lo que vemos no sólo 

este año, sino en general, es que las personas jóvenes saludables acuden a los 

puestos de vacunación contra influenza y esto les quita la oportunidad a las 

personas que realmente se benefician de la vacuna”. Lo anterior, nos hacen ver, ya 

generó, por un lado, la idea de que faltan vacunas para que todos los mexicanos 

que quieran puedan acceder a una; y, por otro, de que sobra optimismo a quienes 

consideran que se avanza en los estándares de salud para equipararlos con los de 

Dinamarca. Uf. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.sdpnoticias.com/opinion/lo-unico-cierto-es-que-amlo-tiene-palabra-y-habra-encuesta/
https://www.sdpnoticias.com/mexico/quien-es-ricardo-mejia-berdeja-el-subsecretario-que-se-perfila-como-candidato-de-morena-en-coahuila/
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/rozones-l/lopez-gatell-lejos-dinamarca-509982
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Javier Solórzano 

El Plan B y lo que se viene 

La virtual aprobación en el Senado del Plan B llevará a que la minuta se regrese a 

la Cámara de Diputados para que se apruebe y así el Presidente tendrá parte de 

una reforma que ha buscado mucho tiempo. 

 

 

Bibiana Belsasso 

Barbosa: “Cada día me arrepiento por hablar de más” 

Ayer falleció el gobernador de Puebla, Miguel Barbosa. Un político de izquierda de 

toda la vida, fundador del PRD, líder del Senado, gobernador de su estado con 

Morena. Un político controvertido, pero coherente con sus propias ideas. Un hombre 

que siempre privilegió a su familia y amigos. Con él mantuvimos una larga y muy 

personal conversación hace ya algunos ayeres, y él mismo nos narró su historia. 

Sirva como recuerdo de un personaje político de su tiempo. 

 

Arturo Damm 

Producción y consumo 

Por lo general, cuando se habla de actividades económicas, se considera solo una 

cara de la moneda, la de la producción, oferta y venta, olvidándose de la otra, la de 

la demanda, compra y consumo, siendo el consumo el fin y la producción el medio: 

no se puede consumir lo que previamente no se ha producido. Tan actividad 

económica es la producción como el consumo, siendo éste la actividad económica 

terminal, que le da sentido a las demás: producción, oferta, venta, demanda y 

compra. 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/javier-solorzano-zinser/plan-b-viene-509983
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/bibiana-belsasso/barbosa-dia-me-arrepiento-hablar-509964
https://www.razon.com.mx/opinion/columnas/arturo-damm-arnal/produccion-consumo-509963
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La gran Carpa 

 Equilibrista 

Adela Ramos Juárez, diputada por Morena, dijo que su coordinador de bancada, 

Ignacio Mier Velazco, la ha señalado tras votar en contra de la reforma 

constitucional electoral que envió el presidente López Obrador. La diputada dijo que 

Ignacio Mier había generado un ambiente de odio contra su persona y aseguró que 

había enviado a muchas personas a amenazarla. Ella comentó que había ejercido 

su derecho a la libertad de pensamiento y de expresión, y que el hecho de que 

votara en contra de la reforma no significaba que traicionara al pueblo, ni tampoco 

fallarle. También dijo que los y las diputadas deben actuar con principios y valores 

y promover lo que más beneficie a la población. 

Enrique Campos Suárez 

La Cumbre de América del Norte será muy diferente 

Andrés Manuel López Obrador boicoteó la Cumbre de las Américas de junio pasado 

en Los Ángeles, California, porque no lo dejaron llegar acompañado de los 

dictadores de América Latina. 

 

¿Será? 

Salud limitada 

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell pidió a 

los jóvenes en buen estado de salud no vacunarse contra la influenza y dejar las 

dosis a los más vulnerables; la declaración le causó controversia a más de uno, 

aunque no es la primera vez que el funcionario lanza mensajes polémicos. Lo cierto 

es que si el Gobierno de México busca un sistema de salud como Dinamarca, se 

debe empezar por garantizar vacunas a toda la población. ¿Será? 

 

 

 

 

 

https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Gran-Carpa-20221214-0012.html
https://www.eleconomista.com.mx/opinion/La-Cumbre-de-America-del-Norte-sera-muy-diferente-20221213-0104.html
https://www.24-horas.mx/2022/12/14/salud-limitada/
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